

La división de poderes y el presidencialismo son dos de los temas clásicos del sistema constitucional mexicano. Esta obra da cuenta de las vertientes fundamentales de ambas instituciones, pero refiere también los cambios a los que han estado sometidas en los últimos años.

La división de poderes ha evolucionado y se ha enriquecido a partir de fenómenos como el de los órganos constitucionales autónomos, el surgimiento de poderes informales y el replanteamiento del federalismo.

De la misma forma, el presidencialismo mexicano de los años recientes se las ha tenido que ver con la desaparición del partido hegemónico en cuanto tal, con el surgimiento de un enorme pluralismo político y social y con el nuevo lugar que ocupan los jueces en el entramado jurídico y político del país.

El futuro de la división de poderes y del sistema presidencial en México está lleno de interrogantes. La lectura de este libro sirve para despejar algunos de ellos, así como para señalar las rutas posibles de evolución. Este trabajo repasa el pasado, describe el presente y vislumbra el futuro.